

3e édition du Festival Gabon 9 provinces Les préparatifs vont bon train



La présidente de la commission artistique, Angèle Asselé, coordonnant le dépouillement.



Plus de mille demandes de participation reçues pour l'édition 2019 de Gabon 9 provinces.

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

PLUS qu'une semaine sépare les Gabonais du démarrage de la 3e édition du festival Gabon 9 Provinces, célébré cette année autour du thème "Langues

locales et Jeunesse ". Et pour permettre à ce rendez-vous culturel majeur d'atteindre les objectifs qui lui sont assignés, les équipes de coordination s'activent actuellement dans les préparatifs pour être fin prêtes le 8 août prochain, jour du début des festivités. La phase des inscriptions

étant déjà bouclée, la commission artistique procède actuellement aux dépouillements afin de poursuivre avec la phase des présélections dans la période du 1er au 3 août prochain. Selon le rapport des inscriptions effectuées du 11 au 19 juillet courant, ce sont au total 1310 expressions artistiques issues des

neuf provinces du pays et toutes catégories confondues qui seront en lice pour célébrer la diversité culturelle du Gabon. En passant par un jury. En effet, les inscrits, selon un ordre défini par la commission artistique, devront, à partir de ce jeudi 1er août, passer au crible d'un jury essentiellement

composé des professionnels des arts, qui devront apprécier la qualité du spectacle proposé, l'originalité et, bien sûr, la mise en valeur du patrimoine linguistique. Surtout que pour cette édition, un accent particulier est mis sur la façon dont les artistes valoriseront les langues locales.

Cette étape va démarrer avec les candidats originaires de la province de l'Estuaire. Artistes musiciens, artisans et bien d'autres sont donc invités à tout mettre en œuvre pour séduire les membres du jury afin de participer à la 3e édition de Gabon 9 provinces.

Apprentissage du mandarin à l'Université Omar-Bongo Les premiers parchemins de l'Institut Confucius

Innocent M'BADOUMA
Libreville/Gabon

C'EST une première! Les étudiants ayant appris le mandarin à l'Institut Confucius de l'Université Omar-Bongo (UOB) ont reçu leurs certificats de fin d'année académique, lundi 29 juillet dernier, en présence de l'ambassadeur de Chine au Gabon, M. Hu Changchun.

Parce que premier Institut Confucius (IC) de l'Université des Langues étrangères de Tianjin (TFSU) à ouvrir ses portes sur le sol africain, Yin Qi, secrétaire du comité du Parti communiste chinois de TSFU, par ailleurs haute autorité de cette université chinoise, a tenu personnellement à vivre ces instants.

Arrivé le dimanche 28 juillet, il s'est entretenu avec une vingtaine d'étudiants, jaugeant de fait leur niveau du mandarin, avant que ces derniers ne reçoivent leurs parchemins le lendemain. "J'ai pu mesurer leur enthousiasme débordant et aussi leur niveau du mandarin en si peu de temps. Aussi, je vois que l'Institut Confucius est très bien équipé. On a ce qu'il faut pour dispenser de très bons enseignements", a-t-il déclaré.

Dans cet élan, Yin Qi a annoncé que l'Institut Confucius accordera des bourses aux meilleurs étudiants



Échanges entre Yin Qi et Emmanuel Mba Allo, avant le début de la cérémonie officielle.

afin de poursuivre leurs formations directement en Chine. Le secrétaire du comité du PCC au TSFU estime que l'apprentissage du mandarin est une nécessité pour construire des liens entre le peuple gabonais et le peuple chinois.

Pour sa part, le recteur de l'UOB, Marc-Louis Ropivia, a annoncé la tenue du premier conseil d'administration de l'Institut Confucius de l'UOB, le jour même. Au cours de ce conseil, il sera question d'imprimer les grandes orientations stratégiques pour le développement de cet Institut, comme arrimer le développement de l'IC à celui de la société. Le recteur Ropivia annonce ainsi l'ouverture d'une Li-



Les représentants des quatre classes recevant leurs certificats.

cence et d'un Master professionnels en didactique de la langue chinoise, la création en Chine, au sein de l'université TSFU, d'un centre de recherche et



Chansons et dialogues en mandarin ont ponctué cette cérémonie.

de développement de la culture gabonaise. À long terme, il y a le projet d'intégrer l'enseignement du mandarin dans les collèges et lycées au

même titre que les autres langues. En somme, il est question pour les deux parties de faire de l'Institut Confucius de l'Université Omar-Bongo, "une

plateforme polyvalente de développement du Gabon", a conclu le recteur Ropivia. Ancien ambassadeur du Gabon en Chine, conseiller spécial en charge du dossier Chine à la présidence de la République, Emmanuel Mba Allo estime que la coopération, avec la municipalité de Tianjin, pourrait s'avérer davantage fructueuse. Car après les médecins chinois qu'envoie cette ville dans les hôpitaux chino-gabonais (Franceville et Bellevue-2), voici que s'ouvrent de nouvelles perspectives. Yin Qi parle notamment de spécialiser les apprenants du mandarin dans des domaines tels que l'économie, les technologies, l'agriculture, etc.